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MANDATO 2021-2025 1 

ACTA Nº 1 / 2024 - ASSEMBLEIA DA 2 

UNIÃO DE FREGUESIAS DE BOMBARRAL E VALE COVO 3 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 4 

----------Aos dezanove dias do mês de Abril do ano de dois mil e vinte e quatro, nesta 5 

Sede da União das freguesias de Bombarral e Vale Covo, na Rua Luís de Camões nº 2, 6 

na Vila de Bombarral, reuniu a Assembleia da União de Freguesias em reunião 7 

ordinária pelas 21h00. ---------------------------------------------------------------------------------- 8 

----------Presentes, o Presidente da assembleia Mário Rui Silvestre Ribeiro, a 2ª 9 

secretária Carolina Viola, os membros, Ana Paula Patrício, André Perdigão Carvalho, 10 

Germano Marques Simões, Carla Sofia Beco Paulo, Licínio Santos, Catarina Isabel 11 

Pinheiro Vilão Simões, José Carlos Ramalhete, Luis Daniel Silva, Cristina Loureiro, 12 

Fernando Paulo da Silva, bem como os elementos do executivo, Sérgio Manuel Silva 13 

Duarte, presidente, Nuno Ricardo Ferreira Figueiredo, tesoureiro, Maria Conceição 14 

Espírito Santo, secretária, José Eduardo Alexandrino, vogal e Luisa Alexandra Gonzaga 15 

Teixeira da Silva, vogal.---------------------------------------------------------------------------------- 16 

-----------Os membros Luis Nobre, Jessica Anna Ligeia Van Acker e José Mil Homens 17 

Ferreira pediram a substituição, justificando a falta por motivos de vida particular. --- 18 

-----------O presidente da mesa da assembleia Mário Rui Ribeiro convidou o membro 19 

da assembleia Fernando Paulo da Silva para completar a mesa da assembleia. --------- 20 

----------Antes de se entrar na ordem de trabalhos o Presidente da Assembleia 21 

informou que o executivo lhe pediu para que fosse votada a inserção de mais um 22 

ponto nesta ordem do dia por ser de relevante importância, que será o nº “10 – 23 

Apreciação e Votação de proposta de Projeto Santa Casa Misericórdia, Câmara 24 

Municipal do Bombarral e União de Freguesias de Bombarral e Vale Covo”. ------------  25 
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Depois de explicada a urgência na decisão sobre este assunto foi deliberado por 26 

unanimidade acrescentar o ponto à ordem de trabalhos para a sessão de hoje. ------- 27 

----------Por não haver mais assuntos passou-se de imediato à ordem de trabalhos. --- 28 

----------Ordem de trabalhos: -------------------------------------------------------------------------- 29 

1 – Intervenção do público (nos termos do nº 1 do artigo 49 da Lei 75/2013 de 12 de 30 

Setembro):-------------------------------------------------------------------------------------------------  31 

----------Não havendo presente público para usar da palavra, o presidente da 32 

assembleia da UFBVC passou para o ponto 2 da ordem de trabalhos. --------------------- 33 

2 – Período antes da ordem do dia (nos termos do artigo 52º da Lei 75/2013 de 12 34 

de Setembro):---------------------------------------------------------------------------------------------  35 

-----------O Presidente da União de Freguesias solicitou a colocação de um novo ponto 36 

à ordem de trabalhos, para apresentar à assembleia da união de freguesias a proposta 37 

de um projeto que envolveria a Santa Casa da Misericórdia do Bombarral, CMB e a 38 

UFBVC. Mais referiu que a UFBVC vai atribuir um subsídio no valor de 7000 euros para 39 

os Bombeiros Voluntários do Bombarral para a compra de 1 ambulância, no âmbito 40 

das comemorações dos 100 anos desta instituição. -------------------------------------------- 41 

----------O membro da assembleia Fernando Paulo interveio para solicitar que a UFBVC 42 

fizesse pressão junto à CMB para solucionar o buraco existente na estrada nacional 43 

em frente ao edifício da Junta de Freguesia de Vale Covo. Mais referiu que as ruas da 44 

localidade Vale Covo estão com muito lixo e ervas e que o caminho junto à casa do 45 

Sr. José Emídio (Travessa da Marquesa) está muito descuidado e com muitos buracos.  46 

O Presidente da União de Freguesias referiu que no mês de janeiro foi realizada a 47 

limpeza das ervas nesta localidade, mas que devido às condições climáticas 48 

favoráveis, houve um crescimento rápido das mesmas, necessitando neste momento 49 

de nova intervenção. Quanto ao buraco na estrada nacional, este já foi tapado, mas 50 
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esta intervenção não resultou, tendo a CMB pedido ajuda às Infraestruturas de 51 

Estradas de Portugal para fazer uma intervenção mais permanente. ----------------------52 

----------O membro da assembleia Cristina Loureiro mencionou a situação das tampas 53 

de esgoto na mesma estrada nacional no Vale Covo. Mais referiu que deveria existir 54 

um passeio de ligação entre a localidade Vale Covo e o Bombarral. Finalizou 55 

questionando sobre o ponto da situação do campo sintético que a CMB iria arranjar 56 

e passar para a UFBVC. ---------------------------------------------------------------------------------57 

----------O Presidente da União de Freguesias referiu que a responsabilidade da 58 

estrada nacional no Vale Covo é das Infraestruturas de Estradas de Portugal e a CMB 59 

está a tentar resolver a situação com esta entidade. Em relação ao campo sintético a 60 

CMB está a reunir orçamentos para realizar a sua recuperação. O equipamento só vai 61 

passar para a UFBVC após esta renovação. Mais referiu que o parque infantil da 62 

Quinta de S. José vai igualmente ser recuperado pela CMB, passando depois também 63 

para a UFBVC. --------------------------------------------------------------------------------------------- 64 

3 – Aprovação da ata da sessão anterior: -------------------------------------------------------- 65 

----------Foram feitas as alterações necessárias e colocada à votação a ata da sessão 66 

anterior (Ata nº 4/2023), tendo a mesma sido aprovada por maioria, ficando fora da 67 

votação os eleitos, Germano Marques Simões, Licínio Santos e Fernando Paulo Borges 68 

da Silva, por não terem estado presentes na referida assembleia. -------------------------- 69 

4 - Apreciar informação escrita do presidente da U.F. Bombarral e Vale Covo acerca 70 

da atividade desta e da situação financeira da freguesia (nos termos da alínea e) do 71 

nº 2 do artigo 9º da Lei 75/2013 de 12 de Setembro): ----------------------------------------72 

----------O Presidente da União de Freguesias apresentou o documento sobre a 73 

atividade desenvolvida pela UFBVC no período de 1 Janeiro até 1 de Abril em termos 74 

operacionais e de apoio aos fregueses. Salientou a reabilitação das fontes existentes 75 
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na localidade de Vale Covo e a uma maior necessidade de recuperação de caminhos 76 

rurais devido às chuvas intensas. Em algumas destas intervenções teve que ser 77 

solicitada o apoio da CMB (Estorninho – Portela e Autoestrada – Casalinho).------------78 

---------O membro do executivo José Eduardo mencionou a sua preocupação pelo 79 

estado de uma estrada entre as Barreiras e a Moita Boa, em que houve a destruição 80 

do caminho pelos trabalhadores dos caminhos de ferro, nomeadamente das valetas, 81 

sendo agora necessário uma intervenção de vulto para a sua recuperação.--------------82 

---------O Presidente da União de Freguesias referiu que esta situação vai ser falada 83 

com os responsáveis da obra, para quando terminarem os trabalhos reporem as 84 

condições em que a estrada estava antes do inicio dos trabalhos.--------------------------  85 

5 – Apreciação e votação da Conta de Gerência relativa ao ano de 2023: -------------- 86 

----------O Presidente da União de Freguesias apresentou os documentos da prestação 87 

de contas relativas ao ano de 2023, referindo que dos mesmos fazem parte a conta 88 

de gerência, o relatório de gestão, mapas anexos, resumo do diário da tesouraria, 89 

mapa de dividas a terceiros, mapa de transferências, mapa de síntese de reconciliação 90 

bancária, autos de abate e cadastro de inventário dos bens.---------------------------------91 

----------Foram tecidas algumas considerações sobre os documentos em causa.--------- 92 

----------Feita a votação deste ponto o mesmo foi aprovado por maioria com três 93 

abstenções dos eleitos José Carlos Ramalhete, Cristina Loureiro e Catarina Vilão 94 

(todos do PSD). -------------------------------------------------------------------------------------------95 

----------A presente deliberação foi aprovada em minuta por unanimidade para que 96 

possa produzir efeitos imediatos. -------------------------------------------------------------------- 97 

6 – Apreciação do inventário dos bens, direitos e obrigações patrimoniais e 98 

respetiva avaliação: ------------------------------------------------------------------------------------ 99 
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----------O Presidente da União de Freguesias apresentou o documento Inventário, que 100 

é o resumo dos bens pertencentes à UFBVC, e que inclui a listagem das aquisições 101 

realizadas em 2023. ------------------------------------------------------------------------------------- 102 

----------Foram tecidas algumas considerações sobre os documentos em causa. -------- 103 

----------Feita a votação deste ponto o mesmo foi aprovado por unanimidade. ----------104 

----------A presente deliberação foi aprovada em minuta por unanimidade para que 105 

possa produzir efeitos imediatos. -------------------------------------------------------------------- 106 

7 – Análise e aprovação da 1ª Alteração Modificativa (Revisão) ao Orçamento, ao 107 

Plano Plurianual de Ações e do Plano Plurianual de Investimentos para o ano de 108 

2024: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 109 

----------O Presidente da União de Freguesias referiu que esta 1ª alteração do 110 

orçamento foi realizada para poder ser utilizado o saldo de gerência do ano anterior 111 

e que foi igualmente incluído o valor de 30 000 euros que vai ser dado pela CMB. Estes 112 

valores foram distribuídos pelas verbas de investimento, subsídios e requalificações 113 

de espaços urbanos. Vai igualmente ser iniciado um processo de contratação de um 114 

assistente operacional, tendo sido criado uma verba para essa finalidade. -------------- 115 

-----------Feita a votação deste ponto o mesmo foi aprovado por unanimidade. --------  116 

-----------A presente deliberação foi aprovada em minuta por unanimidade.-------------- 117 

8 – Apreciação e votação da Revisão ao Mapa de Pessoal para o ano de 2024: ------- 118 

----------O Presidente da União de Freguesias apresentou uma proposta já aprovada 119 

em reunião do executivo para a revisão ao mapa de pessoal para o ano de 2024 tendo 120 

em vista a criação de mais um lugar de assistente operacional para vínculo de 121 

emprego publico por tempo indeterminado. -----------------------------------------------------  122 

-----------Feita a votação deste ponto o mesmo foi aprovado por unanimidade. --------  123 

-----------A presente deliberação foi aprovada em minuta por unanimidade.-------------- 124 
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9 – Exercício de funções em regime de tempo inteiro – Documentos justificativos da 125 

conformidade dos requisitos ao exercício destas funções: ---------------------------------- 126 

----------O Presidente da União de Freguesias apresentou documento relativo à 127 

verificação dos requisitos do regime de funções, em que o Presidente da Junta 128 

pretende exercer as suas funções a meio tempo e atribuir o outro meio tempo a outro 129 

membro do executivo. Mais referiu que é obrigatório dar conhecimento desta 130 

informação à Assembleia de Freguesia para observação da legalidade da mesma. ---- 131 

10 – Apreciação e Votação de proposta de Projeto Santa Casa Misericórdia, Câmara 132 

Municipal do Bombarral e União de Freguesias de Bombarral e Vale Covo: ------------  133 

-----------O Presidente da União de Freguesias apresentou à assembleia da união de 134 

freguesias a proposta de um projeto que envolve a Santa Casa da Misericórdia do 135 

Bombarral, CMB e a UFBVC e cujo objetivo seria ajudar a criação de empresas que 136 

pudessem colmatar as carências sociais existentes no concelho. Assim foi fornecida 137 

informação para análise aos membros da assembleia da União de Freguesias. ---------138 

----------Feita a votação deste ponto o mesmo foi aprovado por maioria, com 11 votos 139 

a favor e 1 abstenção José Carlos Ramalhete (PSD), a proposta supra. -------------------- 140 

-----------A presente deliberação foi aprovada em minuta por maioria com 1 141 

abstenção. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 142 

----------Sem outros assuntos a acrescentar foi dada como encerrada a assembleia 143 

pelas 22h30, da qual se lavrou a presente ata e eu 2ª Secretaria Carolina Viola da 144 

Mesa da Assembleia a minutei e escrevi. ---------------------------------------------------------- 145 

 146 

Presidente: ___________________________________________________________ 147 

 148 

2ª Secretária: _________________________________________________________ 149 


